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平成平成平成平成２２２２８８８８年度年度年度年度    第第第第２２２２回回回回江別市江別市江別市江別市まち・ひと・しごとまち・ひと・しごとまち・ひと・しごとまち・ひと・しごと創生有識者会議創生有識者会議創生有識者会議創生有識者会議    会議録会議録会議録会議録（（（（要点筆記要点筆記要点筆記要点筆記））））    

 

日 時：平成２８年１０月３１日（月） 午前１０時００分から午前１１時３０分 

場 所：江別市民会館 ３７号室 

出席委員：澤井秀座長、中川雅志座長代理、粕谷堅一郎委員、龍田昌樹委員、 

中橋伸郎委員、小松芳幸委員、成田将之委員、川邦俊委員、井上智委員、 

本間雅彦委員、佐藤英明委員、（計１１名） 

オブザーバー： 田辺きよみ（石狩振興局地域創生部長）、中野亮二（江別商工会議所） 

欠席委員：髙木玲子委員（１名） 

事 務 局：企画政策部北川部長、企画政策部三上次長、政策推進課金子課長、 

政策推進課中島参事、天明屋主査、左川主任 

傍 聴 者：１名 

 

会議概要 

１１１１    開会開会開会開会    

    

２２２２    議事議事議事議事（（（（１１１１））））    

江別市江別市江別市江別市まち・ひと・しごとまち・ひと・しごとまち・ひと・しごとまち・ひと・しごと創生総合戦略進捗状況創生総合戦略進捗状況創生総合戦略進捗状況創生総合戦略進捗状況    

    【【【【総合戦略全体総合戦略全体総合戦略全体総合戦略全体のののの進捗進捗進捗進捗】】】】についてについてについてについて説明説明説明説明    

        ○○○○佐藤委員佐藤委員佐藤委員佐藤委員    

                基本目標①の数値目標「市内企業へ就職した市内の新卒者数（高校・大学）」に

ついて、基準値４５人に対し平成２７年度実績値が５５人となっている。成果が上

がり改善されているが、就職者が増えた要因と今後について改善する点等があれば

教えていただきたい。 

    

        ○○○○事務局事務局事務局事務局    

                地方創生は人口の東京一極集中を緩和すること、地方の人口減少を食い止めること

を基本理念としている。市として市内の人口減少を食い止めるため、高校生について

は就職を希望する生徒に対し、企業説明会の実施や面接指導等を行い、大学生につい

ては市内企業に就職するという意識を高めてもらうため、有給インターンシップの取

組を進めた結果が成果を上げた要因と考えている。 

 

  ○○○○佐藤委員佐藤委員佐藤委員佐藤委員    

            了。 

 

  ○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

                他にご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 
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    それでは引き続き、事務局より説明願う。 

        江別市江別市江別市江別市ままままち・ひと・しごとち・ひと・しごとち・ひと・しごとち・ひと・しごと創生総合戦略実施状況一覧創生総合戦略実施状況一覧創生総合戦略実施状況一覧創生総合戦略実施状況一覧    

【【【【基本目標基本目標基本目標基本目標①①①①：：：：しごとをつくしごとをつくしごとをつくしごとをつくりりりり、、、、安心安心安心安心してしてしてして働働働働けるようにするけるようにするけるようにするけるようにする】】】】についてについてについてについて説明説明説明説明        

   ○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

            事務局より説明があったがご意見、ご質問等はございませんでしょうか。 

   【質疑なし】 

   それでは引き続き、基本目標②について事務局より説明願う。 

 

江別市江別市江別市江別市まち・ひと・しごとまち・ひと・しごとまち・ひと・しごとまち・ひと・しごと創生総合戦略実施状況一覧創生総合戦略実施状況一覧創生総合戦略実施状況一覧創生総合戦略実施状況一覧 

    【【【【基本目標基本目標基本目標基本目標②②②②：：：：えべつえべつえべつえべつへのへのへのへの新新新新しいしいしいしい人人人人のののの流流流流れをつくるれをつくるれをつくるれをつくる】】】】についてについてについてについて説明説明説明説明    

○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

            事務局より説明があったがご意見、ご質問等はございませんでしょうか。 

   【質疑なし】 

   それでは引き続き、基本目標③について事務局より説明願う。 

 

【【【【基本目標基本目標基本目標基本目標③③③③    若若若若いいいい世代世代世代世代のののの結婚結婚結婚結婚・・・・出産出産出産出産・・・・子育子育子育子育てをてをてをてを支援支援支援支援するするするする】】】】についてについてについてについて説明説明説明説明    

○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

        事務局より説明があったがご意見、ご質問等はございませんでしょうか。    

    

    ○○○○澤井澤井澤井澤井座長座長座長座長    

        資料１の（２）施策ごとのＫＰＩの達成状況を見ると基本目標③のみ「基準値から

改善したもの」より「基準値より低下したもの」が上回っているが、どのような要因

が考えられるか。 

 

 ○○○○事務局事務局事務局事務局    

        基本目標③は主に子育て分野であるが、理由として個別の事業において何か問題が

あったわけではなく、設定しているＫＰＩがアンケートにより実績値を取得する指標

が多いことに加え、「あそびのひろば事業」のように、民間が同様の取組を行ってい

ることで、利用者が減少した等の事業を取り巻く環境変化等も考えられる。いずれに

しても、平成３１年度の最終年度に向けて、事業によっては目標が達成できるよう、

見直し等を検討しなくてはいけないと考えている。 

 

 ○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

        基準値を下回っている指標を確認すると、平成２７年度実績値が大幅に基準値を下

回っている指標はないので、個人的には特に問題ないと思っている。 

 

 ○○○○龍田委員龍田委員龍田委員龍田委員    
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        今まで各指標について、平成２６年度基準値に対して、平成２７年度実績値はどう

であったのかを説明してもらったが、数値の説明だけでは意見が出しにくい。 

例えば、昨年度 EBRI がオープンしたことによって、来客数やイベント回数が増加す

ること、それに伴って江別経済ネットワークの例会や参加者が増加することは概ね予

想ができることであって、それを見越して目標値を設定していたのか、また、そうで

なかったとしても目標値に対して、今年度はどのような取組を行い、その結果どうで

あったのかという説明だと、各委員から様々な意見が出るのではないか。 

次回以降このような報告がある場合には可能であれば、各事業に対して、どの部分

に注力した結果、このような結果になったなどの説明であれば、わかりやすい説明に

なるのではないか。 

 

 ○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

        次回以降事務局において、各指標について詳細な説明でなくてもよいので、どのよ

うな取組をした等のコメントを加えていただきたい。 

 

 ○○○○事務局事務局事務局事務局    

  了。 

    

        ○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

            他にご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

   それでは引き続き、事務局より説明願う。 

    

【【【【基本目標基本目標基本目標基本目標④④④④    時代時代時代時代にににに合合合合ったったったった地域地域地域地域をつくをつくをつくをつくりりりり、、、、安全安全安全安全なななな暮暮暮暮らしとらしとらしとらしと健康健康健康健康をををを守守守守るとともるとともるとともるとともにににに    

地域地域地域地域とととと地域地域地域地域をををを連携連携連携連携するするするする】】】】についてについてについてについて説明説明説明説明    

○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

事務局より説明があったがご意見、ご質問等はございませんでしょうか。 

    

○○○○龍田委員龍田委員龍田委員龍田委員    

   資料２の「主な取組内容等」について、ここに記載している内容は平成２７年度新

たに取り組んだ内容を記載しているのか。 

    

○○○○事務局事務局事務局事務局    

    主な取組内容等については、平成２７年度新たに取り組んだ内容に加え、過去から

継続して実施している内容についても記載している。 

 

○○○○龍田委員龍田委員龍田委員龍田委員    

 了。 
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○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

    他にご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

 

○○○○川委員川委員川委員川委員    

    既に達成した目標値について今後見直しをする予定はあるのか。 

 

        ○○○○事務局事務局事務局事務局    

            目標値については一つの基準と考えており、各指標において、例えば目標値に到底

及ばない指標を低い目標値に設定し直すことなどは考えていない。 

あくまでも、目標値は基準と考えているが、今後各事業を展開していく中で、平成

３１年度の目標値に向けて順調ではない指標については、原因を分析し、改善を図る

ことで少しでも目標値に近づけるように努めていく。 

 

  ○○○○川委員川委員川委員川委員    

   了。 

 

  ○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

            目標値を達成した指標について、さらに高い目標を設定するのか。 

 

  ○○○○事務局事務局事務局事務局    

            目標値を既に達成した指標について、さらに高い目標を設定することは現段階では

考えていないが、目標値を達成したからと言って、その事業に注力をしないわけでは

なく、目標値を超えた実績値をさらに向上できるよう、各取組を推進していくことが

必要と考えている。 

 

  ○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

   了。 

    

        ○○○○龍田委員龍田委員龍田委員龍田委員    

            その考え方は本来のＫＰＩの考え方として正しいのか。 

 

  ○○○○事務局事務局事務局事務局    

            ＫＰＩにつきましては、事業の業績評価を図る指標であり、その時々の実績値を踏

まえ、計画どおり進行しているのか、改善点等はないのかを確認し、取組を進めてい

るものである。その考え方からして、先ほど説明した基準値より低下した指標が多か

った基本目標③については、内容をつぶさに検証し、計画どおり進めていけるよう努
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める必要があると考えている。 

   ○○○○龍田委員龍田委員龍田委員龍田委員    

了。ただし、これについては考え方に違いがある。 

    

        ○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

            ＫＰＩについては実績値が低い指標について、力を入れていくということでよろし

いか。 

 

  ○○○○事務局事務局事務局事務局    

            了。 

 

○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

            他にご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

 

  ○○○○川委員川委員川委員川委員    

   資料２にある「主な取組内容等」について、先ほどの事務局の説明では継続して実

施している取組に加え、平成２７年度新たに取り組んだ内容についても記載されてい

るとの説明であったが、今後資料においてそれが分かるような記載にできないか。 

 

  ○○○○事務局事務局事務局事務局    

            次回報告する際には、例えば朱書きする等、継続して行われている取組なのか、新

たに取り組んだものなのか、わかるように資料を作成し、改善する。 

 

  ○○○○川委員川委員川委員川委員    

            了。 

 

○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

            他にご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

   それでは、議事（２）について事務局より説明願う。 

 

議事議事議事議事（（（（２２２２））））    

    【【【【地方創生加速化交付金及地方創生加速化交付金及地方創生加速化交付金及地方創生加速化交付金及びびびび地方創生推進交付金事業地方創生推進交付金事業地方創生推進交付金事業地方創生推進交付金事業についてについてについてについて説明説明説明説明】】】】    

○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

    事務局より説明があったがご意見、ご質問等はございませんでしょうか。 

    

○○○○龍田委員龍田委員龍田委員龍田委員    

    加速化交付金及び推進交付金の対象事業、交付決定額について説明があったが、こ
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の交付決定金額が妥当な金額なのか判断ができないので、例えば江別市と同じ人口規

模の自治体の状況等を提示してもらえれば、比較ができるし、わかりやすくなるので

次回以降、示し方を検討してほしい。 

        

○○○○事務局事務局事務局事務局    

    了。 

 

○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

 他にご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

 それでは、次第３その他について何かございませんか。 

 

○○○○佐藤委員佐藤委員佐藤委員佐藤委員    

    「生涯活躍のまち」構想推進事業（ＣＣＲＣ）については、加速化交付金対象事業

になっているが、本会議において触れる必要はないのか。 

 

○○○○事務局事務局事務局事務局    

    ＣＣＲＣについては、生涯活躍のまち構想有識者会議において構想（案）を検討し

ており、今後のスケジュールについては年度中に構想をまとめ、パブリックコメント

を実施する予定となっている。パブリックコメント等の結果について、今後本会議に

おいて各委員に報告する。 

 

○○○○佐藤委員佐藤委員佐藤委員佐藤委員    

 了。 

 

○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

 他にご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

 今後の予定について事務局より説明願う。 

 

３３３３    そのそのそのその他他他他    

○○○○事務局事務局事務局事務局    

    今後の会議の予定について、国の動向等において新年度に向けて、総合戦略の見直

しが必要となった際には、有識者会議を今年度中に開催するが、特に見直し等がなけ

れば、今年度の有識者会議は終了となる。 

来年度の有識者会議においても、加速化交付金、推進交付金の実績報告及び総合戦

略の進捗について説明する。いずれにしても有識者会議を開催する際には、事務局よ

り連絡する。 
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○○○○澤井座長澤井座長澤井座長澤井座長    

 その他についてご質問等ございませんでしょうか。 

【質疑なし】 

 

４４４４    閉会閉会閉会閉会    


